Tendance

Le wax en accessoires scolaires

Line R. ALOMO

Libreville/Gabon

Le pagne poursuit son évolution et surtout son offensive. Après avoir conquis les adolescents, il s'attaque dorénavant à d'autres cibles, adeptes d'accessoires faits à partir de ce tissu. Pour la prochaine rentrée, les cadres et les écoliers surtout pourront l'afficher en sac à dos et autres gourdes. Une aubaine pour les personnes qui aiment sortir du lot?

HYPERMARCHÉ Ck2 au centre-ville. Aux côtés des sacs à dos venus de très loin, d'autres, peu habituels, faits d'un tissu pagne, communément appelé wax, marquent leur présence. Ils sont plutôt beaux. Trois compartiments, deux poches externes pour des rangements divers comme celui de la gourde. D'ailleurs une gourde assortie est tout aussi exposée en contrebas.

Au toucher, les sacs sont souples et légers. Une cliente les examine avec la même curiosité qui nous habite. "Ils sont hyper beaux et même originaux. I'hésite quand même ", faitelle. Mais elle finit par se laisser convaincre par la gourde et son choix est fait. À la Maison de la presse, même spectacle. Des sacs à dos en pagne, tout aussi originaux, sont exposés. Certains sont en tissu jean. Mais le pagne est la matière de base. "C'est léger. Et le design, juste parfait. J'ai craqué en tout cas'', partage Christopher, son prochain achat entre les mains.

À l'intérieur des sacs, des étiquettes : "Africaline" pour Ck2, et "Nyangui créations" pour la Maison de la presse. Histoire d'aider à retrouver les propriétaires. Adeline Agnoukpe, pour la première marque et Diane Nyangui pour les créations éponymes. Les deux jeunes femmes ne sont pas peu fières de leurs produits. Le kit ethni-chic d'Africaline ou la collection Evasion de Nyangui créations seront assurément l'une des ten-

dances en vogue de cette rentrée scolaire qui s'annonce. Avec un sac à dos en pagne, une gourde dans les mêmes tons gais et chauds, afficher sa spécificité est garanti!

Adeline s'est associée à une autre jeune femme : Roliath Floriane Balogoun. Elles ont flairé le bon filon avec tous ces parents à l'affût d'accessoires exceptionnels pour leurs bambins. Et c'était parti pour une mise en commun des idées de ces deux entrepreneuses, qui partagent la même vision.

PROMOTION D'UNE IDENTITÉ AFRICAINE ?* À la base, Adeline et Roliath voulaient promouvoir la culture et l'identité africaines au quotidien.

Avec un accent désormais dans le domaine scolaire. "Nous rêvons de redonner au trousseau scolaire des couleurs gaies, chaleureuses, africaines. Adopter le pagne comme mode de vie, tel sera notre quotidien avec les jeunes scolarisés", soutiennent les promotrices du kit ethnic-chic. Alors, elles s'y sont mises.

Alors, elles s'y sont mises. Adeline conçoit les sacs et Roliath apporte sa touche aux gourdes. "Kit éthique chic est un moyen d'affirmation de notre identité. Un moyen de communication auprès des plus jeunes chez qui nous pouvons susciter, enseigner l'utilité ou l'importance du pagne."

Il semble donc que l'industrie de ce tissu ne se limite plus aux vêtements. Il touche à tout dorénavant. Pour le bonheur des mamans. "C'est original en effet. Et j'aime bien l'idée de faire entrer mes enfants dans une sorte de mouvement où le pagne est au centre. J'adhère à l'idée", partage Pascale, une cliente rencontrée dans un rayon de l'hypermarché Géant Ckdo.

Avec sa collection, Evasion, Diane Nyangui voulait, pour sa part, apporter sur le marché et à la rentrée surtout, un produit solide, original. "Je le voulais surtout métissé made in Gabon." Si ce début d'année scolaire lui donne le moyen de faire une belle sortie, Diane cible aussi les cadres, les passionnés de mode ainsi que les

vacanciers, qui pourront ramener le sac dans leurs bagages et promouvoir ainsi les produits locaux au-delà du terroir.

FABRICATION ARTISA-NALE* Spécificité des sacs en pagne : la fabrication des pièces est entièrement artisanale et le matériel mis en avant-plan est le pagne Wax, qui est le tissu phare de la culture africaine. "Ce magnifique tissu en coton imprimé de qualité supérieure, représente une certaine identité africaine", pense Adeline.

Identité africaine vraiment quand on sait que le wax n'a pas de nationalité africaine revendiquée ? "Oui ce n'est pas faux, mais ce sont les Africains qui le mettent en plus en valeur", nuance la jeune entrepreneuse. Qui explique que le pagne est utilisé pour donner un côté unique aux accessoires scolaires : "Notre objectif est de dépoussiérer l'image ancestrale du pagne de nos grands-mères, tel que nous le connaissons, en lui donnant un second souffle, une utilité autre que celle d'un accessoire éthnique."

Par ailleurs, ajoutent les promotrices du kit ethni-chic, le pagne wax a de très belles couleurs. D'épaisseur normale, il ne déteint pas et est très agréable à porter.

Êtes-vous prêts à tenter l'expérience? La question est posée aux parents. Et certains y ont déjà cédé.



Curieuses, les clientes cherchant à mieux appréhender le produit ici à Géant Ckdo.



Sacs à dos en pagne, la tendance de la rentrée scolaire 2019.



A la Maison de la presse, les sacs à dos en pagne de Nyangui créations.